

**Sitzung des Fachschaftsrates der Rechtswissenschaftlichen Fakultät
der Friedrich-Schiller-Universität Jena**

Datum: 1. November 2022
Uhrzeit: 18.45-22.00 Uhr

Ort: Carl-Zeiss-Straße 3 / Seminarraum 314

Anwesende Personen:

Annalena Nestler, Maela Rohou, Jasmin Wendelberger, Mahsun Uzun, Viktoria Frieling,
Jonathan Eckstein, Niklas Oberländer, Jonas Wohlfarth, Leander Seyb,
Ruby Haffar, Fiona Suffa, Jesko Zagatowski.

Entschuldigte Mitglieder:

Abwesende Mitglieder:

Tagesordnung

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung (im Folgenden TO)
2. Nachwahl des Finanzvorstandes & ggf. Stellvertreter*in
3. Berichte
 - 3.1. Vorstand
 - 3.2. Referate
 - 3.2.1. Finanzen und Haushalt
 - 3.2.2. Studierendenbetreuung
 - 3.2.3. Veranstaltungen
 - 3.2.4. Öffentlichkeitsarbeit
 - 3.2.5. Hausarbeiten, Klausuren und Protokolle
 - 3.2.6. Büro und Technik
4. Wahl des freiwilligen Mitglieds
5. FSR-Foto und Selbstbeschreibung
6. FSR-Raum (Aufräumaktion)
7. Zoom-Meeting - Nachbesprechung
8. „Lehre in Schwierigen Zeiten“- Nachbesprechung
9. Professoren Lesen Weihnachtsgeschichten
10. Juraparty/ Semesteranfangsparty WS 22/23
11. Spieleabend
12. Sonstiges

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung (im Folgenden TO)

Viktoria Frieling eröffnet die Sitzung um 18.51 Uhr

Es sind 12 von 12 gewählten Mitgliedern anwesend, somit ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

Es sind 1 von 1 freiwilligen Mitgliedern anwesend.

Es sind 3 Gäste anwesend.

Beschluss der Tagesordnung:

Dafür: 12
Dagegen: 0
Enthaltung: 0

2. Nachwahl des Finanzvorstandes + ggf. Stellvertreter*in

Jesko schlägt Leander vor.
Mahsun schlägt Annalena vor.

Wahl von Leander zum Finanzvorstand:

Dafür: 8
Dagegen: 1
Enthaltung: 3

Wahl von Annalena zum Finanzvorstand:

Dafür: 6
Dagegen: 1
Enthaltung: 5

Leander nimmt die Wahl an

Leander tritt vom Referat Rezensionen/Homepage zurück.

Wahl von Annalena zur stellvertretenden Finanzvorständin:

Dafür: 11
Dagegen: 0
Enthaltung: 1

Anna Lena nimmt die Wahl an.

Neuwahl zur Wahl des Referates Rezension/Homepage wird in die Tagesordnung aufgenommen und auf später verlegt.

3. Berichte

3.1. Vorstand

Mahsun berichtet:

Passwörter wurden geändert.

Ersti-Tüten wurden nachgereicht.

Marco Sari ist vom Fakultätsrat zurückgetreten. Wird geprüft.

Einwand von Benni: Es gibt keinen Nachrücker.

Lehre in schwierigen Zeiten → Hybridveranstaltungen werden erwünscht.

Mail an Profs schreiben. Aufforderungen zum Anbieten von Hybridveranstaltungen.

Professor Alexander trifft sich mit dem Vorstand am 16.11.22 um 18 Uhr.

Schlüsselvergabe → keine Schlüssel an freiwillige Mitglieder.

Maela schlägt vor einen Schlüssel bei der Wache zu hinterlegen.

Leander berichtet über die Anzahl der vorhandenen Schlüssel: 2 oder 3 freie Schlüssel.

Mit Professor Harke soll noch Anfang Dezember ein Treffen stattfinden.

Bundesfachschaftsraatreffen: 25.11. - 27.11.22 in München (zweiter Termin im Januar).

Frühstück des FSR → Termine in WhatsApp besprechen

Leander schlägt vor, Frühstück und Fotos zu verbinden.

Vorstand empfiehlt, FSR ReWi sollte allein den Jura Ball organisieren.

Hörsaalkino → Zusammenarbeit → Filme sollen zur Verfügung gestellt werden.

Dieses Semester nicht mehr möglich, aber nächstes Semester.

Dieses Semester könnte der FSR über 250 Karten bekommen.

Niclas → Karten gegen Klausuren tauschen, wenn diese eingereicht werden → BGB AT und weitere Erstsemester relevante Klausuren.

Maela → 50 Leute je 2 Karten → gegen eine Hausarbeit

Nächste Vorstandssitzung findet am 15.11.22 um 10:30 Uhr statt.

3.2. Referate

3.2.1. Finanzen und Haushalt

Durch Vorfälle im Stura hat sich die Haushaltspolitik geändert.

Es gibt nur noch ein Konto für alle (Stura, Kom, FSR).

3.2.2. Studierendenbetreuung

-Ersti Tüten wurden ausgeteilt-

3.2.3. Veranstaltungen

- Jesko:

Kleinere Veranstaltungs Konzepte

- Professoren Stammtisch

- Professoren schreiben eine Klausur
- Podiums Diskussionen, um Professoren nahbarer zu machen
- Mehr Öffentlichkeitsarbeit → Professoren-Steckbrief
- Viki schlägt ein Professoren-Quartett vor.

Ideen zur **Podiumsdiskussion:**

- Frage, ob Interesse besteht
- Externe Einladen
- Sicherstellen, dass es kein Vortrag wird
- Paralegal hat sowas schon gemacht

Meinungsbild:

12 Mitglieder sind dafür.

Ideen zum **Jura-Ball:**

Ruby trägt vor:

- Ort: Volkshaus
- 3 Termine 27.5/ 7. oder 8. Juli / 22. Juli
- 4 Euro ab 0:00 Uhr je Mitarbeiter, wenn es in den Sonntag geht.
- 24h Miete 9000 Euro.
- Paralegal und Elsa wären dabei. Wenn Vertragspartner ein Verein ist, können sie finanzielle Mittel geben.
- Letzter Jura-Ball war 2009 → viel Organisatorisches, da keine Berichte vorliegen
- 20% Kostenersparnis mit einem gemeinnützigen Verein
- Ein Jura-Ball ist eine Gemeinschaftsaktion
- Anmerkung aus dem Raum: Es ist extrem viel, so ein Jura-Ball
- Studentische Vereinigungen sind ein positives Ding → schönes Bild für die Studenten
- Anmerkung aus dem Raum → auch andere Vereine fragen
- Anmerkung aus dem Raum → Unterlagen für Veranstaltungen im FSR Raum → Tipps fürs Budgetcontrolling
- Anmerkung aus dem Raum → Sonst kann man auch das Volksbad oder die Sparkassenarena buchen.
 - o Antwort ->Volksbad passen nur 100 Leute

Jesko:

- Teilnehmerzahl ist ein Problem
- 300 bis 400 Personen (mit Tischplatz) sind möglich bei 1300 Studierenden
- Vorschlag zur Studierenden-Komitee Bildung (freiwillige Leute suchen) Bestehend aus 5 bis 6 Leuten, die einen eigenen Leiter haben. Sponsoren anschreiben, Programm Bildung.

- Es soll viel Arbeit beim FSR bleiben, aber Hilfe wird gebraucht.
- Anmerkung aus dem Raum: Was ist, wenn wir zu wenig Leute haben?
 - o Antwort: Hilfe bei kleine Aufgaben -> Basteln, Telefonnummer raussuchen, kleine Videos, kleine Lieder.
 - o Unter der Bedingung, dass man das hinbekommt, sonst macht es keinen Sinn
- Sparkassenarena → wahrscheinlich zu groß → hohes Finanzielles Risiko
 - o Befürchtung, dass wir bei 400 Teilnehmern nicht allen etwas anbieten können. Nachfrage > Angebot
- Karten priorisieren → nur an ReWis zuerst

19:57: Fenster wird geöffnet

19:58: Jonas verlässt den Raum

- Physiker Ball hat 600 Studierende und einen Ball mit 600 Leute (als Vergleich).

20:00 Uhr: - Jonas betritt den Raum

- Bilder zur Saalplanung werden in die Gruppe geschickt.
- Trotzdem Anfrage an die Sparkassenarena.
- 6-7 Monate als Planung.
- KW 44 noch Meldung ans Volkshaus.
- Anmerkung aus dem Raum: Erbittet eine Datengrundlage von den Studierenden (Preise, Orte, etc.)
 - o Antwort → Unrealistische Vorstellung das noch in der KW44 zu schaffen.
- Anmerkung aus dem Raum: eventuell 100 externe Leute: Professoren, Ehemalige Mitglieder.
- Anmerkung aus dem Raum: Bedenken über den voreiligen Beschluss zum Volkshaus, ungedeckte Kosten. Stura muss dem zustimmen.
- Anmerkung aus dem Raum: Veranstaltungsreferat braucht mehr Souveränität/ Modelle geben Flexibilität.
- Anmerkung vom Referat: Keine 5€ F-Haus Karten. Wenn es zu viel wird, gibt es halt kein Jura Ball.

Meinungsbild zur Location:

Ergebnis Volkshaus :10/2/0 (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)

Ergebnis Sparkassenarena: 2/5/4 (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)

Umfrage zur Datenbasis

Ergebnis: 11/0/1 (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)

Umfrage auf Insta

Ergebnis: 9/0/3 (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)

- Offene Frage: Wie verbindlich ist die Vormerkung im Volkshaus?
- Anmerkung des Vorstandes: Der Organisator soll der FSR sein. Deshalb soll der FSR der Mieter sein.

Benni: 20:33 verlässt den Raum

- Anmerkung des Vorstandes: Vorstandssitzung mit dem Veranstaltungsteam noch diese Woche
- Thema soll in den Sitzungen von Elsa und Paralegal besprochen werden.
- Studentische Helfer_innen sollten noch diese Woche mobilisiert werden.

Beschluss: Es wird darüber abgestimmt ob im SoSe 23 ein Jura Ball stattfinden soll mithilfe von den Studierenden.

Ergebnis:12/0/0 (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)

Dankeschön an das Veranstaltungsteam.

Sitzung wird pausiert um 20:40 Uhr für 10 min. Alle Anwesenden sind dafür.

Sitzung wird fortgesetzt um 20:53 Uhr.

3.2.4. Öffentlichkeitsarbeit

- grobe Zusammenfassung
- Gruppenbilder und Einzelbilder
- Fotos nach dem Frühstück
- Vorstellung erwünscht
- Benni stellt seine Kamera gerne bereit
- Facebook und Instagram Passwörter müssen noch geändert werden
- Jenny macht gerne die Fotos
- Termin fürs Frühstück wird per WhatsApp besprochen

3.2.5. Hausarbeiten, Klausuren, Protokolle

- Festplatte ist nun vorhanden
- Überlegung ob es wieder Sprechzeiten geben soll

3.2.6. Büro und Technik

- Keine neuen Informationen

4. Wahl des freiwilligen Mitglieds

Vorstellung von Benni Groß, Julian Hafner, Sujina Kumeresa.

Wahl von Benni zum freiwilligen Mitglied:

Dafür: 11
Dagegen: 0
Enthaltung: 1

Wahl von Julian zum freiwilligen Mitglied:

Dafür: 12
Dagegen: 0
Enthaltung: 0

Wahl von Sujina zum freiwilligen Mitglied:

Dafür: 12
Dagegen: 0
Enthaltung: 0

Alle nehmen die Wahl an.

Wahl von Jenny zum Referat Homepage & Rezension:

Dafür: 12
Dagegen: 0
Enthaltung: 0

Jenny nimmt die Wahl an.

5. FSR-Foto und Selbstbeschreibung

- Wird mit dem Frühstück verbunden.
- Jeder kann kommen, wie er möchte. (auf den Kleidungsstil bezogen)

6. FSR-Raum (Aufräumaktion)

- FSR Raum könnte geputzt werden
- Idee es mit dem Frühstück zu verbinden
- Benni sucht das Protokoll raus, Bezüglich Ikea-Boxen.

-Putzmittel

Benni hat sich bereiterklärt einen Betrag von 10€ für Putzmittel auszulegen.

Beschluss: Finanzbeschluss bezüglich 10€ für Putzmittel.

Ergebnis: 12/0/0 (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)

7. Zoom-Meeting Nachbesprechung

Mahsun:

- Hybridveranstaltung
- Bachelor Problem
- Zoommeeting hat sich überschritten mit einer anderen Veranstaltung
- Anmerkung aus dem Raum: Zoom Meetings sind eine gute Idee

8. „Lehre in Schwierigen Zeiten“- Nachbesprechung

- kurzfristig keine Hilfe mehr benötigt für die Veranstaltung.
- Es sollte dann doch kein Vortrag mehr gehalten werden.

- Es wurden kaum Themen behandelt → nur auf die aktuelle unsichere Situation hingewiesen.
- FSR konnte nicht alle Fragen und gesammelte Kritik, Sorgen loswerden.
- FSR wünscht sich mehr Sicherheit → wenigstens Hybrid sollte angeboten werden.
- Anmerkung aus dem Raum: Also das geht wirklich gar nicht. Ist das der Umgang, dann gute Nacht. (bezogen auf die Gestaltung und Änderung des Veranstaltungsformats)
- Es waren keine Fragen erwünscht.
- FSR sollte Stellung beziehen

21:23 Uhr Maela und Jasmin verlassen die Sitzung

21:25 Uhr Benni verlässt die Sitzung

- Freiheit der Lehre
- Quarantäne
- Steigende Fallzahlen
- Im Bachelor (LL.B. „International Legal Studies“) gibt es super viele Probleme
-> sollte vorangebracht werden
- Idee einer Fachschaftsvollversammlung

Fazit:

15.11.22 werden gesammelte Kritikpunkte der Studierenden an Alexander herangetragen.

21:31 Uhr Jenny verlässt den Raum

21:36 Uhr Jenny betritt den Raum

9. Professoren Lesen Weihnachtsgeschichten

Konzept PLW:

Termin: 09.12.22 -> Symbolträchtiges Datum (06.12.22 als Ausweichtermin)

Räumlichkeiten: HS1 oder HS2 ab 18 Uhr

Ideen:

- PLW im klassischen Format ist aus der Mode gekommen
- Kleines Programm
- Gemeinsames Weihnachtssingen
- Weihnachtsmann läuft rum -> mit kleinen Geschenken
- Weihnachtsmann soll nicht während der Geschichte rumlaufen.
- Mehr als nur Glühwein möglich.
- Bäckereien-> Kostenloses Gebäck ist eher schwierig (Resonanz aus 4 Telefonaten)
- Teilnehmer so ca. 200 Studierende
- Idee Knauer nach einem Auftritt mit seiner Geige bitten
- Scharade
- Einladung an die Professoren mit einem Adventskalender
- Meinungsbild auf Insta zum Termin

Abstimmung: Soll im Dezember 2022 Professoren Lesen Weihnachtsgeschichten stattfinden?:

Ergebnis: 10/0/0 (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)

Hinweis -> Finanzantrag rechtzeitig stellen.

10. Juraparty/ Semesteranfangsparty WS 22/23

- Noch keine genauen Informationen zur Semesteranfangsparty.
- Es soll eine Abschlussparty stattfinden.
- Es findet sich auch keiner der/ die sich bereiterklären würde eine Semesteranfangsparty noch zu organisieren.
- Paralegal macht eine Ersti-Party im Rosenkeller
- Kritik: FSR JURA macht nix-> mehr Öffentlichkeitsarbeit

Jenny verlässt die Sitzung um 22:05 Uhr.

Sujina verlässt die Sitzung um 22:05 Uhr.

Fiona verlässt die Sitzung um 22:10 Uhr.

Ruby verlässt die Sitzung um 22:10 Uhr.

11. Spieleabend

FSR hat früher Spieleabend organisiert und möchte diese wieder einführen.

- alle zwei Wochen
- Knabberzeug und Getränke

Abstimmung: Sollen Spieleabende wieder stattfinden?:

Ergebnis: 8/0/0 (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)

Abstimmung: Finanzantrag über 70€ für Anschaffungen für den Spieleabend:

Ergebnis: 8/0/0 (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)

12. Friedrich tanzt

Abstimmung: Soll der FSR REWI am Friedrich tanz organisatorisch mitwirken?

Ergebnis: 0/7/1 (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)

12. Sonstiges

Förster: Hat sich vorne hingestellt und seiner Kritik „widersprochen“.

Viktoria beendet die Sitzung um 22.16 Uhr



Viktoria Frieling
Sitzungsleitung



Jonathan Eckstein
Protokollführer